

Des engagements politiques concrets pour l'avenir des arts et la culture en francophonie

Le secteur artistique et culturel en francophonie canadienne et acadienne a demandé et obtenu des engagements clairs et concrets pour assurer **la vitalité de notre langue et de notre culture dans toutes les communautés francophones du Canada.**

Nos victoires politiques

- ✓ **Mark Carney a mentionné l'importance de renforcer et de promouvoir nos institutions culturelles** au Canada dans les 45 premières secondes de sa prise de parole lors du débat des chefs en français.
- ✓ **La mobilisation commune sur l'enjeu du filet social** et la bonification des institutions culturelles fédérales par une diversité d'organismes de services dans le domaine des arts et de la culture a mené à **des engagements clairs des partis politiques.**
- ✓ Les médias ont souligné l'importance de la culture et de la francophonie pour la **souveraineté culturelle.**
- ✓ **Ginette Lavack**, ancienne directrice générale du Centre culturel franco-manitobain (CCFM), a été élue dans Saint-Boniface-Saint-Vital.

Vos coups d'éclat

- ✓ Le **forum électoral de l'Association franco-yukonnaise (AFY)** avec les quatre candidat-e-s pour la circonscription du Yukon.
- ✓ Le **questionnaire public sur les enjeux culturels** soumis aux candidat-e-s de la Nouvelle-Écosse par la Fédération culturelle acadienne de la Nouvelle-Écosse (FÉCANE).
- ✓ La **mobilisation lors de la Journée mondiale du théâtre** de l'Association des théâtres francophones au Canada (ATFC) et de ses partenaires.
- ✓ Les **analyses politiques de l'Alliance culturelle de l'Ontario (ACO).**
- ✓ La **couverture médiatique** de nos membres à travers le pays.

Notre rayonnement collectif

- ✓ La FCCF a accordé **12 entrevues médiatiques**, notamment à des médias nationaux :
 - 🔗 **Les organismes francophones restent sur leur faim après le débat – Le Devoir**, 23 avril 2025
 - 🔗 **La culture, la grande oubliée des élections fédérales? – Radio-Canada**, 25 avril 2025
- ✓ Près de 60 personnes ont assisté à la **présentation des priorités électorales** du secteur artistique et culturel en francophonie canadienne et acadienne, et environ 800 partenaires ont reçu la **trousse d'action politique.**
- ✓ Près de 50 personnes ont assisté au webinaire sur les **impacts économiques des arts et de la culture** avec Hill Stratégies et PAA Conseils, organisée par la FCCF.
- ✓ La FCCF a été consultée lors de l'organisation du **débat sur la culture en français** par la Coalition pour la diversité des expressions culturelles (CDEC) et ses partenaires.
- ✓ La FCCF a obtenu **10 rencontres politiques** avec des représentant-e-s de quatre partis, incluant les élus Steven Guilbeault, Martin Champoux et Bernard Généreux.

Poursuivons nos actions!

Le nouveau mandat du gouvernement fédéral doit s'accompagner d'une **vision forte et d'actions concrètes** pour faire rayonner la culture francophone et affirmer la souveraineté culturelle du Canada.

- 1** Félicitez vos député·e·s et demandez-leur une rencontre
- 2** Parlez-leur des **priorités de notre secteur**
- 3** Obtenez leur engagement pour les arts et la culture en français

- 4** Faites connaissance : envoyez-leur une **invitation** à vos événements
 - 5** Transmettez-leur vos **remerciements** par écrit en leur rappelant nos priorités
-  **Téléchargez et diffusez les priorités de notre secteur!**

« À un moment charnière de l'histoire du pays, où le soutien à la culture et à la francophonie est plus essentiel que jamais, la FCCF est prête à travailler de concert avec le gouvernement et l'ensemble des élus qui ont exprimé leur appui envers le secteur.

L'avenir de la culture francophone est à la croisée des chemins : il est impératif d'investir dans un environnement culturel fort, dynamique et inclusif, qui bénéficiera à toutes les communautés francophones et à la souveraineté culturelle du pays. »

– Nancy Juneau, présidente de la FCCF



Fédération
culturelle
canadienne-
française

fccf.ca

Depuis plus de 40 ans, la **Fédération culturelle canadienne-française (FCCF)** défend et valorise la place des arts et de la culture en francophonie canadienne et acadienne. Basée à Ottawa, elle compte 22 membres investis à travers le Canada : 14 organismes provinciaux et territoriaux, 7 organismes nationaux représentant les arts médiatiques, les arts visuels, la chanson et la musique, l'édition et le théâtre, et 1 regroupement pancanadien de diffuseurs des arts de la scène. La FCCF est porteuse des grands projets **PasserART**, **ImmersART**, **La ruchée**, **L'accélérateur TADA** et **La bande numérique**.